

Un plan medioambiental primará con fondos estatales los concellos reserva de la biosfera

Integran un "núcleo-piloto" que servirá de ejemplo a otros municipios en políticas de desarrollo sostenible

• Los cuatro concellos de la reserva de la biosfera -Allariz, A Bola, Vilar de Santos y Rairiz de Veiga- han sido elegidos, conjuntamente con otros nueve municipios gallegos, para formar parte de un programa pionero, que a través de dos equipos técnicos, elaborarán

planes de desarrollo sostenible. A partir de este mes y hasta 2009, técnicos y vecinos de los concellos implicados participarán en la creación de un proyecto comprometido con el medio ambiente que, por primera vez, incluye una aportación económica.

ALLARIZ • Laura Fernández

El Concello de Allariz acogía ayer la presentación del "Núcleo de Sostibilidade da Reserva da Biosfera Area de Allariz". Un proyecto piloto elaborado por la Consellería de Medio Ambiente que tiene como objetivo la integración, a nivel local, "de todas las acciones susceptibles de ser promovidas por las administraciones que guarden relación con el desenvolvimiento local sostenible, a través de la coordinación de los diversos instrumentos y la aplicación simultánea de todas las herramientas de planificación de desenvolvimiento sostenible", explicaba el director xeral, Manuel Fernández. Los alcaldes de los concellos de Allariz, Francisco García, Rairiz de Veiga, Xaquín Rodríguez, Vilar de Santos, Xoán Xosé Xardón, y el teniente de alcalde del Concello de A Bola, Daniel Vázquez, acompañaban al director xeral en la presentación de un proyecto "novedoso" que, según Manuel Fernández, será "elaborado por vecinos y técnicos y contará con una financiación específica para elaborar cada uno de los planes, que asciende a 267.000 euros". Una primera partida destinada a cada "núcleo-piloto" que, una vez elaborado el plan de actuaciones, "podrán acceder a ayudas prioritarias en todas las direcciones generales, en el Ministerio de Medio Ambiente y en los fondos competitivos del ministerio", matizaba Fernández.

Actuaciones inmediatas

A partir del próximo mes, los vecinos comenzarán a ver las primeras actuaciones que se llevarán a cabo dentro de este proyecto piloto. Acciones que incluyen la implantación de sistemas de gestión medio ambiental, la



Xoán Xosé Xardón, Manuel Fernández, Francisco García y Xaquín Rodríguez en la presentación.

APUNTES

■ Los "núcleos piloto" se seleccionaron en una comisión mixta, integrada por la Consellería de Medio Ambiente y la Federación Galega de Municipios y Provincias (Fegamp).

■ El trabajo técnico correrá a cargo de dos equipos, uno para los municipios de la mitad norte y el otro a la mitad sur que estarán a disposición de corporaciones y vecinos.

agenda 21 local y la agenda 21 escolar, la formación de concejales y técnicos municipales, una educación sostenible para el conjunto de la población, actividades de formación dirigidas a la empresa y la inserción dentro de la "Rede de Concellos para

► Actuación en 13 municipios gallegos

Con la formación de la Reserva de la Biosfera del Área de Allariz, los concellos de Rairiz de Veiga, A Bola, Allariz y Vilar de Santos se comprometieron a vigilar el cumplimiento de las medidas de protección del ecosistema. Una medida que se refuerza con la implantación del proyecto "Núcleos piloto sostenibles". Además del Área de Allariz, en esta iniciativa participarán el concello ourensano de O Barco de Valdeorras, los municipios coruñeses de Abegondo y Muros, Guitiriz en Lugo, en los cuatro municipios del Proder de Pontevedra -Varro, Poio, Vilaboa y Pontecaldelas- y O Covelo, también en la provincia pontevedresa. Pionero en la comunidad, la dirección xeral de Desenvolvemento Sostible espera difundir esta experiencia de cara a otros municipios de Galicia, así mismo el propio Manuel Fernández indicó que esta actuación es, a su vez, "novedosa no sólo en Galicia sino en toda España, donde están esperando los resultados nuestros para avanzar en la propuesta"

Sostibilidade", entre otros. Tal y como reconocía el alcalde de Allariz, Francisco García, "en el 2009 se evaluará las acciones ejecutadas dentro de cada núcleo piloto". Tras la cual, se procederá a ejecutar una segunda fase, con la incorporación de

cuatro o a seis municipios más. Como portavoz del resto de alcaldes, Francisco García aludió al reto que representa "hacer que el desarrollo sostenible sea percibido como algo viable, socialmente justo y respetuoso con el medio ambiente".

Regresa la actividad a la piscina climatizada

• Una vez finalizado el verano, la piscina climatizada del Concello de Allariz regresa a la actividad diaria con nuevas clases de natación, gimnasia y danza, destinadas a toda la población. Un programa donde, este año, la novedad está en una modalidad de bailes latinos conocida como roda cubana.

ALLARIZ • L.F.

La piscina climatizada del Concello de Allariz comienza el nuevo curso escolar con nuevas actividades para niños, jóvenes y adultos. Con la natación como elemento central del programa,

este año la dirección ha optado por ampliar la oferta en bailes, ofreciendo clases de roda cubana, una modalidad de baile latino que cuenta con una gran aceptación en otros concellos de la provincia. Con turnos y horarios dependiendo de la edad y la

experiencia de cada uno, las instalaciones municipales ofrecen cursos de natación para bebés, preescolar, iniciación y perfeccionamiento, aeróbic, aquaeróbic, con sesiones en la piscina y en el gimnasio, así como bailes de salón, que se imparten en distintos niveles los martes y domingos.

Más de 3.000 abonados conforman la lista de usuarios de las piscinas que, desde su inauguración

hace cinco años, ha ido ampliando el programa de actividades. Con listas de espera en prácticamente todas las modalidades, los responsables de las instalaciones se muestran "muy satisfechos", por la alta participación de los vecinos alricanos. "Incluso en el baile de roda cubana, una novedad que acaba de empezar", tiene en su primera semana diez inscritos", comenta una de las trabajadoras de las instalaciones municipales.

EN BRI VE

Exposición medioambiental en la Praza de Abastos

La Praza de Abastos de A Villa Alaricana acoge, do 1 al 7 de outubro, a exposición sobre el cambio climático titulada "O noso mundo, o noso futuro, a nosa acción". Una muestra itinerante compuesta por 17 paneles informativos, un experimento de una pila de hidrógeno, una bicicleta para medir las emisiones de CO2 y un documental sobre el cambio climático. La exposición se puede visitar de lunes a viernes en horario de mañana; para los escolares y otros fines de semana, de 17,00 a 20,00 horas para el público en general.

Las escuelas culturales abren las matriculaciones

Las "escuelas culturais" de la villa Alaricana han abierto el plazo de matriculación para las distintas actividades culturales que se realizarán durante el próximo curso escolar 2007/2008. Después de la escuela de música, este viernes 5 de octubre, a partir de las 17,30 horas, se celebra a presentación oficial de curso de informática en la Casa da Radio. Mientras que el sábado será el turno del de pintura en la Casa da Cultura. A partir de los cuatro años, los jóvenes pueden apuntarse a clases de teatro, pintura, informática, así como a las distintas modalidades que ofrece la escuela de música, donde hay danza tradicional, técnicas vocales o instrumentos como piano, guitarra, acordeón, gaita o bandereta, entre otros.

Vecinos alaricanos se van de excursión a Salamanca

Un total de 53 vecinos de Allariz participa en la excursión organizada por el área de servicios sociales del Concello de Allariz. El viaje, que se celebra este fin de semana, visitará las localidades de Plasencia (Cáceres), así como Alva de Tormes y su capital, Salamanca. Con todas las plazas agotadas, los responsables del área de servicios sociales califican este tipo de actividades como un éxito rotundo entre la población. La excursión, que se repite cada año, combina el apartado cultural con tiempo para el ocio y la diversión de los vecinos.

Allariz licita la compra de un tractor desbrozador

El Concello de Allariz acordaba, en el pleno celebrado la semana pasada, la apertura de un concurso para la contratación de la suministros de un tractor desbrozador. Por procedimiento abierto y en trámite de urgencia, el Concello saca a licitación a adquisición de un vehículo tractor, que debe constar de un cabestrante, una desbrozadora de brazo y una desbrozadora de brazo. Aparatos que deben ser totalmente desmontables, para permitir el uso del vehículo para los trabajos de prevención, defensa y extinción de incendios forestales.